



Dpto 69543

R.S.

DENUNCIA

JUNIO — 1978

Junto al Pueblo, Contra la Dictadura

Año 4 — No. 34.

ARGENTINA

LOS MILITARES AL RESCATE DE LAS FF.AA.

pág. 3

TERCER
ANIVERSARIO
DE DENUNCIA
1975 — 1978

Editorial pag. 2

Noel Nicola
pág. 10

ENTREVISTA A TROVADORES CUBANOS

MOZAMBIQUE:
A dos años
de su independencia

pág. 13

LA CRISIS ECONOMICA
DEL MUNDO
CAPITALISTA

pág. 6/7



HECTOR
SANDLER:

BDIC

PRIMER
OBJETIVO
NACIONAL
Establecer
la democracia

pág. 4

— VARIOS —

LA PAZ: Punto de vista socialista pág. 12/13

RAUL SENDIC: Prisionero del silencio — pág. 11

EL PAPEL DEL PERIODISTA — pág. 6/7

EL MUNDIAL: Periodistas franceses exigen garantías — pág. 15

ARGENTINA: Solidaridad internacional — pág. 14

FUTBOL SI, FASCISMO NO! FUTBOL SI, FASCISM

FP. 3907

La represión se enzaña con nuestros niños

«Cuando un gobierno destruye sus propios niños en una desenfrenada «cacería de brujas» esto ya va más allá de la simple violación de los derechos humanos para transformarse, definitivamente, en un genocidio con lo cual se destruye el concepto básico de la dignidad humana».

Así se expresa un comunicado de prensa emitido por el Argentine Information Service Center de New York (AISC) que fue entregado en

nuestra mesa de Redacción acompañado por una lista de 22 nombres de niños y adolescentes que se encuentran «desaparecidos» en nuestro país.

AISC hace un llamamiento a la opinión pública internacional, a todas las organizaciones gubernamentales o no gubernamentales así como a individuos de integridad moral para que se plieguen a esta campaña de denuncia, elevando sus voces y ejerciendo presión sobre las Naciones

Unidas, la Organización de Estados Americanos y el propio gobierno de los Estados Unidos a fin de contribuir con su esfuerzo a salvar la vida de estas inocentes víctimas de la represión fascista en nuestro país.

La información suministrada por AISC llegó a través de Comités de Solidaridad franceses y la lista de niños desaparecidos fue compilada por CIMADE, organización religiosa al servicio de

los refugiados que tiene larga y prestigiosa trayectoria en Francia.

El drama de estos niños es el drama que viven miles de hogares en Argentina destruidos por la persecución desatada por las Fuerzas Armadas en su desesperado intento por aplastar y ahogar en sangre los anhelos democráticos y patrióticos que anidan en el corazón de todo un pueblo.

NIÑOS DESAPARECIDOS

- 1- La hija de Beatriz Rechia de García: 3 años
En Enero 12 de 1977, Beatriz Rechia, profesora, 28 años, fue secuestrada en Argentina por las Fuerzas Armadas. Pocos días después, su pequeña hija de 3 años de edad también fue secuestrada de la casa de su abuela. Desde entonces, no se ha podido obtener información oficial sobre la madre ni la pequeña.
- 2- Amaral Garcia: 3 años
Fue secuestrado el 8 de noviembre de 1974 junto a sus padres en Buenos Aires. Los cuerpos de sus padres fueron encontrados en Uruguay. Nada se sabe acerca del niño.
- 3- Simón Antonio Riquelme: 20 días
Fue secuestrado junto con su madre. Ella apareció posteriormente en una cárcel del Uruguay. Su niño no fue arrancado y no lo vio más desde el 13 de Julio de 1976. Nada se sabe de él.
- 4- Mariana Zaffaroni Islas: 18 meses
Fue secuestrada junto con sus padres el 27 de setiembre de 1976. Sus parientes no han podido conseguir información oficial sobre sus padres ni sobre la niña.
- 5- Anatole Grisomas: 4 años
Victoria Grisomas: 1 año
Fueron arrestados junto a sus padres. No se sabe nada acerca de los niños ni de sus padres.
- 6- Bettina Tarnopolsky: 15 años
Fue secuestrada de la casa de su abuela el 15 de julio de 1976 y obligada por los militares a indicar el domicilio de sus padres, que fueron arrestados. Nada se sabe sobre ella ni sobre sus padres.
- 7- Elena Bleza: 2 años
Fue detenida junto a su madre Sonia Bleza en mayo de 1977 en Buenos Aires. Nada se sabe sobre ambas.
- 8- Sebastián Márquez: 4 años
Fue secuestrado junto a su madre en mayo de 1977. Ambos están «desaparecidos».
- 9- Pablo Menna: 2 años
Detenido junto con su madre Rina Raquel Menna en mayo de 1977. Ambos están «desaparecidos».
- 10- María Lucila Santillán: 4 años
- 11- Carlos Santillán: 2 años
Fueron secuestrados junto con sus padres en la ciudad de Pergamino, Pcia. de Buenos Aires en noviembre de 1976. Todos están «desaparecidos».
- 12- Jorgelina Planas: 4 años
Fue detenida junto a su madre Cristina Planas en mayo de 1977. Ambas están «desaparecidas».
- 13- Rodney García: 13 años
Fue arrestado junto con sus padres en Caseros, Pcia. de Buenos Aires el 10 de julio de 1976. Todos están «desaparecidos».
- 14- Pablo Márquez: 13 años
Fue arrestado junto a su madre Graciela de Márquez el 13 de mayo de 1977 en Avellaneda, Pcia. de Buenos Aires. Ambas están «desaparecidas».
- 15- María Elena Fernández: 17 años
Fue detenida junto con sus padres en mayo de 1977 en Avellaneda, Pcia. de Buenos Aires. Todos están «desaparecidos».
- 16- Dagmar Hagelin: 17 años
Esta adolescente de doble nacionalidad (sueca-argentina) fue detenida en Palomar, Pcia. de Buenos Aires, el 27 de enero de 1977. A pesar de las presiones ejercidas por parte de la Embajada sueca en nuestro país, ha sido dada por «desaparecida».
- 17- Eduardo Muñiz: 17 años
- 18- Daniel Rus: 17 años
Estudiante, fue secuestrado el 20 de julio de 1977 en la ciudad de Buenos Aires. Está «desaparecido».
- 19- Leonora Zimmerman: 17 años
- 20- María Zimmerman: 18 años
- 21- Pablo Fernández Melido: 17 años
Estos tres últimos adolescentes junto a Eduardo Muñiz, fueron arrestados en el Colegio Nacional de Vicente López en la provincia de Buenos Aires, por fuerzas policiales el 22 de octubre de 1976. Los cuatro están «desaparecidos».

AMNISTIA INTERNACIONAL LANZA CAMPAÑA SOBRE ARGENTINA

El 18 de mayo, Amnistía Internacional, seccional Estados Unidos, comenzó una campaña que desarrollará a lo largo de un año contra las encarcelaciones políticas, torturas, desapariciones y ejecuciones en Argentina que incluyó piquetes frente a las oficinas de Burson-Marsteller en Nueva York, Washington, Chicago y Los Angeles. Burson-Marsteller, una de las principales firmas de relaciones públicas, ha sido contratada por el Gobierno argentino para mejorar su imagen y contrarrestar las crecientes críticas a las violaciones de derechos humanos en Argentina. En el piquete llevado a cabo al mediodía del 18 en N. York, los miembros de AIUSA repartieron información sobre la represión en la Argentina a los transeúntes y entregaron material de Amnistía Internacional a representantes de la firma.

Copias de una parte del informe de la Burson-Marsteller al gobierno argentino fueron distribuidas también en una conferencia de prensa que realizaron en Nueva York, previa a piquete. Los participantes en la conferencia de prensa fueron David Hinkley, presidente de Amnistía Internacional en los Estados Unidos (AIUSA); Michael Boggs, subdirector de Asuntos Internacionales de la central sindical norteamericana AFL-CIO; A. Whitney Ellsworth, editor del *New York Review of Books*; y Diane Houston, que trabajó con el Centro de la Comunidad Cristiana en la Argentina y fue encarcelada y torturada por la Junta Militar.

David Hinkley, presidente de AIUSA, delineó la situación de los derechos humanos en Argentina. Declaró que Amnistía Internacional estaba muy preocupada porque «en nombre de combatir al terrorismo, el Gobierno argentino ha desatado un terror propio: arrestos masivos y arbitrarios, largos encarcelamientos sin cargo ni juicio, secuestros, torturas y asesinatos políticos». «El resultado»—dijo Hinkley—«ha sido que por lo menos 8.000 hombres y mujeres hayan sido encarcelados, la mayoría sin juicio, y que por lo menos 15.000 estén desaparecidos, muchos para

no ser vistos más, otros localizados más tarde en campos secretos donde la tortura es frecuente y donde los prisioneros se enfrentan a la posibilidad de ser asesinados por los guardias».

Hinkley dijo que la respuesta del Gobierno arg. «frente a la creciente condena internacional» fue lanzar «una campaña de relaciones públicas». «No es fácil para un gobierno mejorar su imagen cuando continúa encarcelando, torturando y asesinando a sus ciudadanos arbitrariamente», declaró Hinkley. «Para ayudarlo en sus esfuerzos, el Gobierno argentino ha contratado los servicios de una de las principales firmas de relaciones públicas en los Estados Unidos: Burson-Marsteller».

En la conferencia de prensa AIUSA distribuyó un informe recibido de su Departamento de Investigaciones en Londres en el cual aparecen detalladamente las recomendaciones de la Burson-Marsteller sobre cómo «generar una sensación de confianza en la Argentina entre las filas de una audiencia determinada en ocho países a través del mundo proyectando una impresión de estabilidad». El informe de la Burson-Marsteller señala a determinados periódicos y periodistas para dedicarles una atención especial e incluye una estrategia para explotar la Copa Mundial de Fútbol que comenzará en la Argentina el primero de junio. El informe, escrito a fines de 1976, instruye al gobierno para que combata «las bien financiadas campañas subversivas de origen internacional» proclamando la intención del gobierno de respetar el proceso legal «si es posible». Hinkley destacó que «en 1978 el proceso legal continúa ignorado y las violaciones de los derechos humanos no han disminuido. Al igual que la campaña de la Burson-Marsteller».

Hinkley declaró que Amnistía Internacional impulsará, de ahora en adelante, campañas presionando al Gobierno argentino para que dé fin a las torturas y ejecuciones, publique una lista completa de los detenidos, haga un recuento de los 15.000 desaparecidos, permita a personas detenidas

bajo el estado de sitio el derecho a dejar el país, y respete la Constitución argentina, y la Declaración Universal de Derechos Humanos.

Michael Boggs, subdirector del departamento de Asuntos Internacionales de la AFL-CIO, habló sobre la situación sindical en la Argentina. Explicó que todas las actividades sindicales, incluyendo reuniones y la elección de delegados, negociaciones colectivas, trabajo a desgano y huelgas están prohibidos por la ley; y muchas son castigadas con largas condenas en la cárcel. Los salarios reales de los obreros han declinado drásticamente desde que los militares tomaron el poder. Muchos sindicalistas han sido arrestados, han desaparecido, o han sido asesinados.

Whitney Ellsworth, editor del *New York Review of Books*, resumió la situación de los medios de difusión en Argentina. Hizo referencia a las restricciones impuestas a la prensa y a la intervención de un número de diarios y periódicos. Citó que en enero de 1978 *Le Monde* informó que por lo menos 29 periodistas habían sido asesinados, 40 desaparecidos, 70 encarcelados y 400 están exiliados desde que los militares tomaron el poder.

Diane Houston relató sus experiencias personales en Argentina. Ella misma fue encarcelada brevemente y torturada mientras trabajaba en el Centro de la Comunidad Cristiana en Argentina. Houston fue íntima amiga de Elizabeth Käsemann, ciudadana de Alemania Federal, de 29 años, que fue asesinada el 23 de mayo de 1977, tres meses después de ser arrestada por las fuerzas de seguridad. AIUSA tiene información fidedigna demostrando que Käsemann estuvo detenida en un centro no oficial, donde fue brutalmente torturada.

Al finalizar la conferencia de prensa, los presentes se integraron al piquete frente a las oficinas de Burson-Marsteller en Nueva York. Es de notar que esta acción tomada por AIUSA se lleva a cabo por primera vez en la historia de esta organización en su cruzada por el respeto a los derechos humanos.